

## ABSTRAK

Profitabilitas adalah rasio yang memaparkan kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba melalui segala kemampuan dan sumber daya yang dimilikinya, yaitu berasal dari kegiatan penjual, penggunaan aset, ataupun penggunaan modal. Kinerja yang baik akan ditunjukkan melalui keberhasilan manajemen dalam menghasilkan laba yang maksimal bagi perusahaan. Pengukuran rasio profitabilitas dapat dilakukan dengan membandingkan antara berbagai komponen yang ada di dalam laporan laba rugi dan neraca. Pengukuran dapat dilakukan untuk beberapa periode, bertujuan agar memonitor dan mengevaluasi tingkat perkembangan profitabilitas perusahaan dari waktu ke waktu.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk menganalisis pengaruh pendapatan bagi hasil pembiayaan mudharabah, musyarakah dan pendapatan margin murabahah terhadap profitabilitas pada Bank Umum Syariah di Indonesia tahun 2013-2018.

Populasi dalam penelitian ini adalah perbankan syariah yang terdaftar di Otoritas Jasa Keuangan (OJK) tahun 2013-2018. Teknik pengambilan sampel yang digunakan yaitu *purposive sampling* dan diperoleh 11 perbankan syariah dengan periode pengamatan selama 6 (enam) tahun sehingga di dapat 66 unit sampel dalam penelitian ini. Metode analisis data dalam penelitian ini yaitu analisis regresi data panel dengan menggunakan *software eviews9*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pendapatan bagi hasil pembiayaan mudharabah, musyarakah, dan pendapatan margin murabahah berpengaruh secara simultan terhadap profitabilitas. Sedangkan, secara parsial pendapatan bagi hasil pembiayaan mudharabah berpengaruh positif terhadap profitabilitas, pendapatan bagi hasil pembiayaan musyarakah tidak berpengaruh negatif terhadap profitabilitas, dan pendapatan margin murabahah tidak berpengaruh positif terhadap profitabilitas.

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan bagi Bank Umum Syariah untuk mempertimbangkan pendapatan bagi hasil pembiayaan mudharabah yang berpengaruh dalam pencapaian laba agar dapat meminimalisasi penurunan dan peningkatan profitabilitas perbankan syariah.

**Kata Kunci:** Mudharabah, Murabahah, Musyarakah, Profitabilitas